

Liebe Vereinsmitglieder

Bereits blicken wir wieder zurück auf ein erfülltes Vereinsjahr und berichten an dieser Stelle über die verschiedenen Anlässe und Aktivitäten:

1. Vorstand, Revisoren, Redaktion Kiebitz und Exkursionsleiter

Der Vorstand traf sich im Vereinsjahr 2015 an 6 ordentlichen Sitzungen und setzte sich wie folgt zusammen:

Monika Schirmer-Abegg	Präsidentin, Pflege-Einsätze, Arbeitsgruppe Obst, AG Natur
Peter Phillips	Kassier, Adressverwaltung, Web-Master
Willy Neukom	Vogelschutz, Exkursionen, Nistkasten- und Materialbetreuung
Ueli Kloter	Presse, Exkursionen
Christian Guyer	Vertretung Seegräben, Vogelschutz, Exkursionen, Obstblütenfest
Ueli Busin	Vertreter AG Natur, Arbeitsgruppe Obst

Unterstützt wurde die Vorstandsarbeit durch den Einsatz von verschiedenen Personen:

Revisor/innen:	Fredi Kummli und Christine Schaufelberger
Ersatzrevisor:	Martin Zehender
Redaktion Kiebitz	Franziska & Philipp Neukom-Kloter
Hospitant Vorstand:	Dominik Scheibler
Vereinsexkursionen:	Maurizio Peloso, Maia Kunz, Hans Gfeller und viele weitere...

2. Vereinsaktivitäten

Ein abwechslungsreiches Programm führte uns durch das Jahr 2015:

- 7./14.3.: Bereits vor der GV fanden zwei Arbeitstage statt: Baumschnittkurs, Heckenpflege und Wieselstrukturen bauen im Obstgarten sowie Heckenpflanzung beim Scheibenstand Erlösen. Die neu gepflanzten Heckensträucher haben wir im Verlaufe des Jahres mehrmals gewässert und das Gras rundherum gemäht.
- 23.3.: Die GV mit einem Fledermaus-Vortrag von Franziska & Philipp Neukom-Kloter bildete den Auftakt zu unserem „Fledermausjahr“ und wurde gefolgt von zwei Exkursionen zum Thema:
 - 30.5.: Vögel und Fledermäuse im Übergang von Tag zu Nacht: Beiderlei Hauptakteure brachten sich im Kemptnertobel vor rund 35 erwachsenen Personen schön ins Bild.
 - 28.8.: Fledermäuse am Pfäffikersee: Gelungener Anlass von NVWS und NV Pfäffikon mit rund 100 (!) Teilnehmern. Das Wetter war sehr schön und warm, drei verschiedene Fledermausarten konnten an diesem traumhaften Sommerabend beobachtet werden.
- Die reinen Vogelexkursionen waren, wohl auch witterungsbedingt, etwas weniger gut besucht:
 - 12.4.: Vögel im Siedlungsraum: ca. 16 Teilnehmer, nach offiziellem Teil gemütliche Kaffeerunde und Sichtung von Gartenrotschwanz.
 - 3.5.: Vogelexkursion Pfäffikersee: viel Regen, 6 Teilnehmer, die Vögel waren trotzdem da. Erfreulicherweise liess sich das Tüpfelsumpfhuhn im Schilf hören.
- Maurizio Peloso führte 4 Kinder- und Familienexkursionen für bis zu 20 Teilnehmer durch:
 - 12.4.: Exkursion am Aabach zum Thema „Gänsesäger auf Tauchgang“.
 - 7.6.: Exkursion Unterwetziker Wald zum Thema „Eichelhäher – ein Polizist im Wald“.
 - 5.7.: Exkursion im Sackried zum Thema „Des Vogels Flügel, Schwanz und Federn“.
 - 24.1.2016 Exkursion in Rapperswil zum Thema „Ente ist nicht gleich Ente“Die fünfte geplante Exkursion (3.5.) konnte wegen Hochwasser nicht stattfinden.
- Die geplante Begehung zu Grasfrosch, Erdkröte, Molch und Co. konnte aufgrund der untypisch trockenen Witterung während der Zugzeit im Frühling nicht durchgeführt werden.
- 26.4.: Obstblütenfest: Schönes Wetter. Spannende Exkursion über Kleinstrukturen. Total haben ca. 120 Personen das Fest besucht.
- 4.6.: Botanische Exkursion: Philipp Bachmann informierte an diesem Abend ca. 24 Leute beim Rückhaltebecken des Wildbachs über die Landschaft, Lebensräume und Pflanzen.

- 8.8.: Der Arbeitseinsatz Bahnböschung fand aufgrund der ungewöhnlich trockenen Witterung und dem vorgezogenen Schnitteinsatz der SBB bereits anfangs statt Ende August und somit mitten in den Sommerferien statt. Dem kurzfristigen Aufruf konnte niemand folgen, „Team Scheibler“ erledigte die Arbeiten gewissenhaft.
- 27.9.: Baumpatenfest: rund 120 Leute lauschten am Rundgang im Unterwetziker Wald einigen Geschichten der bis zu 120 Jahre alten Baumriesen. Anschliessend wurde gefeiert bei Wurst und Musik. Weitere Infos zum Baumpaten-Projekt sind zu finden auf deinbaum.ch.
- An zwei Samstagen im September und im Oktober hat eine fleissige Schar von Kindern und Erwachsenen an mehreren Orten Hochstammobst aufgelesen. Aus den gesammelten Äpfeln wurde rund 1200 Liter Most produziert und an der Standaktion im November verkauft.
- 24.10.: Riedpflege: gelungener Anlass bei schönem Herbstwetter.
- 30.10.: Vortrag „Vielfalt im Dunkeln – Nachtfalter in den Feuchtgebieten um den Pfäffikersee: interessanter Vortrag von Dr. Florian Altermatt, organisiert durch NV Pfäffikon.

Nebst diesem breiten Angebot war unser Verein auch in der Region und für die Region aktiv:

- Unser Medienverantwortliche Ueli Kloter verfolgte Publikationen auf Bundes-, Kantons- und Gemeindeebene und sorgte regelmässig dafür, dass unsere Vereinsanlässe in den Regionalzeitungen publiziert wurden. Ein herzliches Dankeschön für die gewissenhafte Arbeit!
- Wir sind in der Regio-Gruppe vertreten und haben auch einige der oben genannten Anlässe gemeinsam mit Nachbarvereinen durchgeführt. Wir pflegen die Zusammenarbeit mit der Stadt Wetzikon in der Arbeitsgruppe Natur und weiteren Projektgruppen.
- Franziska und Philipp Neukom haben als lokale Fledermausschützer Einsätze in Wetzikon und Aathal-Seegräben geleistet. Auskünfte unter 078 661 39 59 oder fledermaus@nvws.ch.
- Unser ehemalige Vereinspräsident Uwe Scheibler hat zusätzlich zum Jahresprogramm 3 Stadtextkursionen zu verschiedenen Themen durchgeführt.
- Die Gruppe Hochstamm-Obst war wiederum sehr aktiv: Im Rahmen des Obstbaumkonzepts wurden dieses Jahr über 100 Bäume an verschiedene Personen abgegeben und gepflanzt.
- Wie jedes Jahr putzten und reparierten Jürg Schuler, Maurizio Peloso und Willy Neukom die Nistkästen. Ein herzliches Dankeschön im Namen der Höhlenbrüter!
- Wir beteiligten uns an der Brutvogelkartierung am Pfäffikersee (Leitung: Walter Hunkeler).
- Diesen Frühling kamen für den Amphibienzug an der Tösstalstrasse erstmals die im Zusammenhang mit dem Radwegbau erstellten Amphibientunnels zur Funktion. Vielleicht kombiniert mit dem untypischen Witterungsverlauf brauchten die Schützlinge zum Teil noch etwas Nachhilfe. Danke an Regula Tobler für ihre unermüdlichen Nachtschichten!
- Die Vereinszeitschrift Kiebitz erschien in den Ausgaben Nr. 91-92. Herzlichen Dank an die Redaktoren sowie an die Familien Kloter & Phillips, welche jeweils für den reibungslosen Versand zuständig sind. Ebenfalls waren während dem ganzen Jahr alle Informationen aktuell auf dem Internet (nvws.ch) zu finden. Fragen, Anregungen und Bemerkungen nimmt unser Webmaster, Peter Phillips, gerne per Email info@nvws.ch entgegen.

3. Mitglieder

Wir haben am 31. Dezember 2015 einen Mitgliederbestand von 198. Es stehen 8 Neueintritte 11 Austritten gegenüber.

4. Jahresrechnung 2015

Bei Einnahmen von Fr. 22'145.20 und Ausgaben von Fr. 25'084.75 beträgt unser Reinvermögen Ende Jahr Fr. 20'399.78 (- Fr. 2'939.55; u.a. 2500.- Baumpatenschaft). Im Rahmen des Hochstammförderungsprojekts in der Stadt Wetzikon verwaltet der Verein den Obstbaumfonds. Stand Ende 2015: Fr. 2'457.85. Herzlichen Dank dem Kassier, Peter Phillips für seine gute und sehr gewissenhafte Arbeit. Die definitive Rechnung wird an der Generalversammlung aufliegen.

5. Ausblick

Auch für das Jahr 2016 haben wir ein vielseitiges Programm zusammengestellt. Wir freuen uns auf ein naturerlebnisreiches Jahr!

Die Präsidentin Monika Schirmer-Abegg